



Industrie- & Wirtschafts-Vereinigung Schaffhausen
Die Wirtschaftskammer der Region

Freitag, 18. März 2022

Medienmitteilung

Hier setzt man sich für Schaffhausen ein

Trotz Corona: Die rund 70 Führungskräfte, welche sich ehrenamtlich in der IVS Industrie- und Wirtschafts-Vereinigung Schaffhausen engagieren, haben auch 2021 ihre Projekte für ein wirtschaftlich attraktives Unternehmensumfeld in der Region Schaffhausen vorangetrieben.

Die IVS Industrie- und Wirtschaftsvereinigung Schaffhausen hat am Freitag, 18. März 2022, ihre 102. Generalversammlung abgehalten. Per Ende 2021 zählte die grösste Wirtschaftsvereinigung der Region insgesamt 240 Mitgliederfirmen. «Unser konstantes Mitgliederwachstum ist ein Beweis für die Relevanz unserer Tätigkeiten. Gerade in der heutigen Zeit sind Erfahrungsaustausch, Vernetzung und zukunftsorientierte Projekte besonders bedeutsam», stellt IVS-Präsident Giorgio Behr fest.

Vielfältige Projekte dank freiwilligem Engagement

In der IVS engagieren sich rund 70 Führungskräfte aus Schaffhauser Unternehmen ehrenamtlich im Präsidium, im Vorstand, in Kommissionen oder Projekten. Die Schwerpunkte liegen auf den Themen «Wirtschaft und Infrastruktur», «Steuern und Finanzen», «Bildung und Personal» sowie «Umwelt und Energie». Entsprechend vielfältig waren auch die Projekte des Jahres 2021. Gemeinsam mit der kantonalen Wirtschaftsförderung wurde die Entwicklungsstrategie 2030 des Kantons Schaffhausen weiter vorangetrieben. Gemeinsam mit Vertretern aus verschiedensten Bevölkerungsgruppen sind 65 Projektideen für ein zukunftsfittes Schaffhausen entstanden. Diese werden in den nächsten Wochen publiziert.

Nebst diesen Schwerpunkten im Jahr 2021 betreut die IVS zahlreiche langjährige etablierte Projekte wie den Konunkturbericht, den IVS Innovationspreis der Schaffhauser Platzbanken, go tec!, das berufliche Integrationsprojekt Zebra, den MINT-Preis für Maturaarbeiten oder die Wirtschaftswoche. Ohne ihre Mitgliederbeiträge zu erhöhen, konnte die IVS die Anzahl ihrer Projekte sowie die Angebote für Mitglieder über die letzten Jahre ständig weiter ausbauen.

Corona weiterhin Thema

Natürlich hatte Corona auch Einfluss auf die Aktivitäten der IVS. Durch die frühzeitige Einbindung der IVS in die Vorbereitungen für repetitive Tests in Unternehmen konnte sie ihre Mitglieder zeitnah über diese Möglichkeit informieren. Im Verlauf von 2021 mussten diverse Erfa-Anlässe sowie das International Forum abgesagt respektive auf Online-Kanäle verschoben werden. Umso erfreulicher

war es, dass die traditionelle IVS-Schiffahrt durchgeführt werden konnte. Unter Einhaltung der geltenden Schutzbestimmungen und mit begrenzter Teilnehmerzahl genossen die anwesenden Firmenvertreter die Referate und das gesellige Beisammensein noch mehr als in früheren Jahren.

Einsatz für politische Ziele

Die IVS hat sich zum Ziel gesetzt, sich verstärkt in politischen Themen zu engagieren, welche für die hiesigen Unternehmen besonders relevant sind. Aus diesem Grund leitete die IVS die kantonale überparteiliche Kampagne gegen die 99%-Initiative der Juso. Des Weiteren engagierte sich die Vereinigung im Jahr 2021 für die Anpassungen des kantonalen Steuergesetzes, die flächendeckende Einführung von 5G, für das nationale CO2-Gesetz sowie für das Freihandelsabkommen mit Indonesien.

Ausblick auf 2022

Steuerthemen werden die IVS auch im Jahr 2022 begleiten, sei dies auf internationaler Ebene betreffend der OECD-Steuerstrategie oder auf kantonaler, wo die Abstimmung über die Teilrevision des Steuergesetzes ansteht. Auch die Bekämpfung des Fachkräftemangels im technischen Bereich beschäftigt die IVS weiterhin. Nebst der Weiterführung des Erfolgsprojektes go tec! sowie dem Einsatz für flächendeckende und bezahlbare Tagesstrukturen zur besseren Vereinbarkeit von Beruf und Familie, hat die IVS 2021 deshalb das Projekt «Handlungsanalyse Fachkräftemangel» gestartet. Gemeinsam mit der Swissmechanic Sektion Schaffhausen sowie der Wirtschaftsförderung soll die Grundlage schaffen, um dem Fachkräftemangel in der Schaffhauser Industrie nachhaltig entgegenzuwirken.

Über die Industrie- und Wirtschaftsvereinigung Schaffhausen

Die IVS engagiert sich für optimale wirtschaftliche Rahmenbedingungen für die Unternehmen in der Region Schaffhausen und bietet ihren Mitgliedern eine Plattform für Erfahrungs- und Gedankenaustausch. Als branchenübergreifende Interessengemeinschaft vertritt sie die Anliegen von Industrie- und Dienstleistungsunternehmen gegenüber Behörden, anderen Verbänden, Parteien und der Öffentlichkeit.